

OFICINAS: MORA, 3
TELEFONOS:
REDACCION, 1973
ADMINISTRACION, 2853

DIARIO CATÓLICO

EDITORIALES

Heroísmo ejemplar

Efusivo y magnífico el elogio que en el discurso del pasado domingo hizo el Führer-Canciller de la gloriosa División Azul, que en la hasta hoy helada estepa rusa reanudó la batalla de hazñas comenzada por la juventud española en nuestra guerra de liberación.

Y conste que quien ha hecho tal elogio es precisamente el jefe y conductor de la nación amiga que en la actual contienda europea puede ostentar una espléndida ejecutoria de heroísmo poquísima veces igualada en la historia. La carrera victoriosa de Flandes y la fulgurante primera campaña contra las mesnadas de la hoz y el martillo llevadas a cabo por los soldados germanos son algo, efectivamente, único y sin igual. Pero el Führer ha subrayado: "Cuando la División Azul regrese algún día a su país, sólo podremos enjuiciar su comportamiento y el de su valiente General, reconociendo que su fidelidad y su bravura no han sido dominadas ni aun por la misma muerte".

La fidelidad y la bravura de nuestra División Azul! En esto ha hecho ella cumplido honor al indomable coraje del espíritu español, firme y aguerrido, constante y tenaz, brioso y arrojado, y siempre con la sonrisa en los labios, sin pensar jamás en el sacrificio, rigidamente abnegado, mirando sólo la meta y el valor que se pone en conseguir. Por ello muy bien ha podido escribir estos días un cronista germano refiriéndose a nuestros voluntarios: "Confesémoslo sin rodeos y con absoluta franqueza. Nosotros hemos comprobado que es posible enfrentar las más apuradas situaciones con desahogo y buen humor. Vosotros habéis sufrido lo mismo que nosotros, tal vez más aún bajo los efectos de un horrible frío que parece que va a helar la lengua dentro de la boca. Pero no ha pasado jamás de infundirnos respeto el que todos los desfuegos de la temperatura no hayan sido capaces de acallar vuestras alegres tonadas. Y por lo que hace al arrojo y a la valentía, lo que vuestros infantes, vuestros zapadores, vuestros artilleros y los hombres de las demás armas han realizado en los rudos combates de este invierno ruso, es digno del más alto reconocimiento".

El invierno es duro, pero nosotros somos también de acero. Esta frase del General Muñoz Grandes ha sido efectivamente la tónica de la actuación de nuestra juventud voluntaria que lucha en los campos de Rusia. Y ello es así porque esta juventud es la misma que guerreó y triunfó en Somorrostro y en las cumbres del Vizcarqui, en los campos de Brunete y en las lomas de Teruel, en el frente de la Ciudad Universitaria y en las márgenes del Ebro.

Y será así hasta que haya sido vencido definitivamente y para siempre el monstruo bolchevique, por más que, como dice el Ministro de Asuntos Exteriores en sus últimas declaraciones al periodista Jensen, haya quedado sobre el hielo de Rusia "la sangre, el fervor y la vida de muchos camaradas nuestros que España necesitaba para su resurgimiento".

Medidas a adoptar

Oportuno es, a la altura en que estamos del estudio y dilucidación de los diversos factores materiales y morales que afectan directa o indirectamente al complejo problema de los precios, y de los precios, hacer un breve resumen que dé al lector una visión completa de la cuestión.

Nuestra posición, tal como hemos venido sosteniendo con apoyo de gran copia de argumentos y razones es que hay que mantener a todo trance que los artículos de primera necesidad se puedan adquirir a precios asequibles y equilibrados con la mayoría de sueldos y jornales, pues si no lo fueran, llegaría a ser la más triste miseria, y si se tuviera que recurrir al alza de los jornales y sueldos iríamos a una inflación de muy peligrosos resultados. Otra faceta del problema, es la de la equitativa distribución de los productos, hay que afrontarla de la misma manera posible: exigiendo a todos, a particulares, a funcionarios, a los grupos cooperativistas o sindicales, que tomen sus declaraciones, tanto de las primeras materias a recibir como de los productos a repartir se ajusten a la estricta realidad, y demostrarles que es peligroso intentar el más leve desajuste. Que sea denunciada la ocultación y el comercio clandestino, y que se apliquen severas y ejemplares penas a los que intenten lucrarse a costa del hambre de sus hermanos.

Igualmente hemos de reiterar — seguros de que acertamos — que sean examinados minuciosamente los escandallos hasta ahora aprobados; para rebajarlos en lo justo cuando hayan sido calculados con exceso y para aumentarlos en lo necesario si hubieran sido fijados con defecto, con el consiguiente peligro de que los artículos afectados por tal anomalía no llegaran a producirse.

A la par de estas medidas hay que adoptar la de creación de economatos y de puestos municipales reguladores que den control a los particulares de los manejos y codicia de los especuladores.

Para los que han adquirido y a el hábito de lucrarse usurariamente en sus ventas y en sus negocios sólo una cosa se puede pedir: Que se les aplique la dura sanción que previenen las leyes vigentes, con ejemplaridad mayor cuanto mayor sea su categoría económica.

DE BERLIN

La aviación alemana atacó con éxito un astillero de la isla de Wight

En Rusia, la 44ª división de Viena ha rechazado desde el 14 de enero al 6 de abril, 2.400 ataques soviéticos

Berlin. — Los bombarderos alemanes han llevado a cabo una incursión sobre la zona meridional de Inglaterra, cuando, en vuelo rasante y con bombas explosivas y ametralladoras, un astillero de la isla de Wight.

Fueron alcanzados los edificios y la sala de máquinas de las máquinas, causándose daños considerables. Halló un proyectil en las inmediaciones de un destructor, el cual se comprobó incendiado en el astillero.

2.400 ataques bolcheviques rechazados por una sola división alemana

Berlin. — La 44ª división de Viena ha rechazado desde el día 14 de enero al 6 de abril, 2.400 ataques ene-

El número de soldados bolcheviques muertos que pudieron ser capturados asciende a 10.000. Se destruyeron 3.371 carros y tanques.

El Papa envió un donativo a los soldados franceses prisioneros

La Sagrada Congregación de Ritos estudió ayer los milagros y virtudes heroicas de la Madre María López Vicuña

Roma. — El Padre Santo ha enviado al capellán-jefe de las tropas francesas que se encuentran en campos de concentración alemanes la cantidad de 300.000 francos con destino a dichas tropas.

Además les ha enviado la bendición papal.

Regalo de los católicos de EE. UU. al Papa. Ciudad del Vaticano. — Cuatro cajones conteniendo objetos regalados por los católicos norteamericanos a la Santa Sede

En el Brasil

Se proroga a 4 años el servicio militar

Río Janeiro. — El Presidente de la República, Dr. Vargas, ha firmado un decreto prorrogando a cuatro años el servicio militar. Los jefes militares, a tenor de lo establecido en dicho decreto, podrán, con arreglo a las circunstancias, licenciar a los soldados antes de cumplir la prestación total del servicio, quedando entonces los soldados licenciados a disposición de las respectivas unidades. EFE

Notas sueltas

Cierre de la Universidad de Atenas

Los laboristas irlandeses ratifican su adhesión a la política de neutralidad del Eire

Visitas a Darlan

Atenas. — Se desmienten las noticias que ha transmitido el radio de Londres afirmando que las autoridades alemanas e italianas tuvieron intervención en la clausura de la Universidad ateniense.

También se desmienten las noticias, transmitidas por la propia radio, referentes a que hubieran ocurrido en Atenas desórdenes estudiantiles.

Se declara que el Rectorado de la Universidad tomó la medida de suspensión de las clases, medida adoptada a consecuencia del insuficiente espíritu de disciplina de que daban pruebas algunos elementos.

Los laboristas irlandeses. Dublín. — La adhesión del partido laborista inglés a la política de neutralidad del Eire ha sido ratificada por la Asamblea anual.

Hubo 75 votos en favor de la ratificación y cuatro en contra.

Visitas a Darlan. Vichy. — El jefe de las fuerzas armadas francesas, Almirante Darlan, recibió ayer al Almirante Leahy, Embajador de Estados Unidos en esta capital, en visita de despedida.

También recibió el Almirante Darlan al nuevo Embajador del Japon.

Hallazgo de una estatua de Hércules. Roma. — Durante las obras de excavación que se realizaban en el barrio marítimo de la ciudad Etrusca fue encontrado un busto de Hércules, de bronce, plateado.

Se trata de un soberbio ejemplar de arte griego, que seguramente perteneció a alguna casa rica que fué enterrada por la lava.

Finca destruida por un incendio. Estocolmo. — La finca de Torten Kreuger, hermano del expropietario del trust de las cerillas, ha sido casi completamente destruida por un incendio.

Se desconocen las causas del siniestro.

Sin embargo, se recuerda que Kreuger asistió el domingo último en Berlín al discurso de Hitler.

EFE

Una iglesia destruida en Colonia a causa del bombardeo inglés. Berlín. — Se declara que a consecuencia del bombardeo de Colonia por los aviones británicos, la antiquísima iglesia de San Pantaleón, de gran valor artístico, resultó casi completamente destruida.

El Ayuntamiento sufrió también daños de importancia. Ninguna bomba alcanzó la famosa Catedral. EFE

han llegado a la estación de ferrocarril que hay en la Ciudad del Vaticano.

Los cajones de referencia llegaron a bordo de un barco abandonado suizo desde Estados Unidos a Génova.

Dichos objetos no tropezaron con obstáculos de ninguna clase por parte de las patrullas británicas de control marítimo.

Para la beatificación de la Madre María López Vicuña. Ciudad del Vaticano. — La Sagrada Congregación de Ritos estudió en la mañana de ayer, en una reunión de las llamadas preparatorias, los milagros y las virtudes heroicas de la sierva de Dios, María López Vicuña.

Se trata de religiosa española, fundadora de la Congregación de Hijas de María. La madre María López Vicuña nació en Navarra y falleció en Madrid en 1890.

Mons. Maglione recibió al representante del Japon. Ciudad del Vaticano. — El Cardenal Secretario de Estado, monseñor Maglione, recibió ayer al Embajador japonés ante el Vaticano, Ken Harada.

Acompañaba a éste el primer secretario de la Legación nipona, Kanayama.

Se cree que la presentación de credenciales del representante japonés al Sumo Pontífice se celebrará el próximo día 8 p el 9. EFE

Los japoneses avanzan sin interrupción hacia el N. de Birmania

Numerosos buques nipones han sido vistos en la bahía de Bengala; se supone que transportan refuerzos

Washington. — El avance de los japoneses hacia el norte de Birmania prosigue sin interrupción.

Las vanguardias niponas se encuentran a 75 kilómetros de Lashio, término del ferrocarril de Mandalay a la frontera china.

Los centros militares norteamericanos declaran a este respecto que para aligerar la presión japonesa sobre las líneas aliadas en la citada región; las tropas que manda el general Stilwell lanzaron una ofensiva con dirección a Loilen.

La intención de esta ofensiva es cortar la retaguardia y el enlace de la columna japonesa que avanza con las posiciones de punto de partida.

En todos los frentes se señalan además actividades aéreas tanto de la aviación japonesa, como de la aliada.

Buques de transporte japoneses en la bahía de Bengala. Londres. — Numerosísimos buques japoneses de transporte han sido vistos en la bahía de Bengala por los aviones de reconocimiento británicos.

Se estima que tales buques deben transportar refuerzos que van destinados al frente de Birmania.

Comunicado británico. Nueva Delhi. — Comunicado del Cuartel general británico facilitado anoche:

"Un grupo de aviadores norteamericanos voluntarios al servicio de Chung-king declara que derribaron once aparatos japoneses en la mañana de hoy."

Se informa además que estos aparatos nipones fueron derribados en intento realizado por los japoneses de bombardear un aeródromo de Birmania septentrional". EFE

En Inglaterra. Adopción de gasógenos para los vehículos de tracción mecánica. Proposición aprobada en los Lore.

Londres. — El duque de Montrose presentó a la Cámara de los Lore una proposición encaminada a que a numerosísimos vehículos de tracción mecánica sean adaptados gasógeno.

El duque habló en apoyo de la proposición, y solicitó que ésta fuera votada.

Accedió la Cámara a su petición, quedando aprobada la proposición por veinte votos contra 19.

Asaltos en las carreteras inglesas. Ginebra. — Los asaltos a los

(Continúa en la segunda página)

La queja, el comentario, son manifestaciones estériles en la lucha contra los especuladores de artículos alimenticios

La denuncia concreta de los que trafican con el hambre, de los que ocultan los géneros, de los que violan las Leyes de abastos, es la única medida eficaz para cortar radicalmente los abusos de los especuladores

La denuncia concreta

de los que trafican con el hambre, de los que ocultan los géneros, de los que violan las Leyes de abastos, es la única medida eficaz para cortar radicalmente los abusos de los especuladores

NO VACILEMOS, PUES, EN DENUNCIAR A LOS ESTRAPERLISTAS

Discurso de Roosevelt

EE. UU. han acelerado la producción de guerra

«Nuestros aviones contribuyen a la defensa de las colonias francesas»

Washington. — El Presidente Roosevelt ha pronunciado su anunciado discurso por radio, dirigió a toda la nación.

Comenzó diciendo que los Estados Unidos han acelerado la producción de guerra.

"Los buques de guerra norteamericanos — añadió Roosevelt — luchan ahora en todos los mares. Las tropas norteamericanas han ocupado posiciones en Suramérica, Groenlandia, Islandia, Irlanda, Próximo, Medio y Extremo Oriente, Australia y nu-

merosas islas del Pacífico. En el frente europeo, las fuerzas rusas han destruido y destruyen, cada vez más, la potencia del ejército enemigo, que se desgasta en mayor escala.

Nuestros aviones contribuyen a la defensa de las colonias francesas y muy pronto las fortalezas volantes norteamericanas combatirán para liberar el continente europeo y otros muchos territorios que servirán de base para la acción ofensiva.

Cualesquiera que sean los avances japoneses se encontrará el medio de enviar aviones y municiones de guerra a los ejércitos de Chang-kai-sek".

Se refirió después el Presidente Roosevelt al programa contra la inflación y dijo que afectará a todos los habitantes de los Estados Unidos.

Terminó diciendo Roosevelt que "el esfuerzo de guerra de los Estados Unidos no se verá comprometido por la acción del enemigo y de los que con él colaboran, que querían que las repúblicas norteamericanas cedieran ante el hitlerismo". DFE

Norteamérica

La flota de guerra de EE.UU. ha perdido ya 31 buques

Asimismo han sido hundidos 240 buques mercantes norteamericanos

Los proyectos de Roosevelt para combatir la inflación se basan en la estabilización de los precios y en la disminución del poder de compra de los americanos

Washington. — Los buques de guerra perdidos por la flota de Estados Unidos desde el comienzo de las hostilidades son según las estadísticas facilitadas por el Almirantazgo, en número de 31.

Los buques mercantes destruidos por los sumergibles enemigos en aguas distintas de la costa oriental de Estados Unidos son 88.

En el Atlántico, fueron destruidos por los sumergibles enemigos 152 barcos.

Un mercante panameño torpedeado. Washington. — El Almirantazgo anuncia el hundimiento, en el golfo de Méjico, de un buque mercante panameño, que fué torpedeado por un submarino.

Llegan supervivientes de un barco hundido. Curacao. — Han desembarcado en la isla de Bonaire 25 supervivientes de un buque norteamericano que fué torpedeado en el mar Caribe.

Los proyectos de Roosevelt para combatir la inflación. Washington. — Se informa que los proyectos de Roosevelt para combatir la inflación se basan en dos condiciones fundamentales.

La primera de ellas es la estabilización de los precios de las mercancías, y la segunda, la disminución del poder de compra de los americanos.

Los proyectos de Roosevelt han merecido la aprobación unánime en los medios políticos par-

Comentarios

Más sobre libros prohibidos

Aun cuando los párrafos del canon en gran parte reproducido en el articulo anterior no dejan lugar a duda respecto de qué libros están prohibidos por el mismo derecho, no será ocioso ampliar algunos conceptos.

Entre las versiones de la Sagrada Escritura hechas por los no católicos hay que contar naturalmente todas las editadas por Sociedades bíblicas protestantes, y asimismo están prohibidas, por el mismo derecho aquellas traducciones, anotaciones y comentarios de las Escrituras publicados sin la oportuna licencia eclesiástica.

En cuanto a los libros de cualesquiera escritores que de cualquier modo — según dice el canon — pretenden echar por tierra los fundamentos de la religión, adviértase que la fórmula "de cualquier modo" significa ya argüeraciones, ya burlas o ridiculizaciones. La religión de que aquí se trata es bien la natural, bien la revelada, y por fundamentos de la religión se entiende a su vez aquellas verdades que conducen al culto religioso de Dios (existencia de Dios personal, espiritualidad del alma, existencia del libre albedrío, etc.), o que llevan a admitir la religión revelada (tales son los milagros, las profecías, etc.). En consecuencia, aquellas obras en que se defienden tesis de carácter panteísta, materialista, racionalista o modernista, caen bajo la prohibición por el mismo derecho sin necesidad de declaración formal.

Por lo que mira a los libros, folletos y periódicos que impugnan la religión o las buenas costumbres, entiéndase también la religión en un sentido genérico, y conste además que no se requiere, para incurrir en la prohibición, que ataquen la religión en general, sino que basta la impugnación de uno u otro dogma o de uno u otro precepto del Decálogo.

Relativamente a las obras que narran o enseñan cosas obscenas o pornográficas, obsérvese que trátase, exclusivamente de aquellas que tienden a la corrupción o a provocar la lascivia; no se comprenden, por tanto, aquí los libros meramente científicos, o sea, los que estudian tales asuntos desde el punto de vista médico o moral, si bien no por ello es lícito que cualquiera los tome en sus manos, sino únicamente los técnicos o aquellos que persiguen un fin útil y honesto y tengan la debida preparación.

Téngase además en cuenta que la prohibición de un libro refiérese al libro íntegro, no sólo a las partes nocivas o peligrosas, a no ser que éstas vayan separadas de las inocuas — por ejemplo, si la obra consta de varios tomos — y mientras no haya habido condenación total del libro.

En fin, aparte de la culpa grave cometida por quienes leen, editan o retienen libros prohibidos, sépase que incurren en excomunión reservada especialmente a la Santa Sede los editores de libros de apóstatas, herejes y cismáticos que defienden la apostasía, la herejía o el cisma, y también los que sin licencia y a sabiendas defienden, leen o retienen tales libros u otros nominalmente prohibidos por letras apostólicas. C.

La División Azul

Mensajes de voluntarios de Söller y Manacor. Madrid. — Entre los mensajes radiados por Radio Berlín y retransmitidos anoche por Radio Nacional, figuran los de los voluntarios Juan Femenías, Andrés Torrens, de Manacor y Andrés Verd Oliver de Söller, que dicen que se encuentran bien y saludan a sus familiares.

lamentarios. Por lo que se refiere a los principios básicos en que fundamenta Roosevelt la lucha contra el inflacionismo, la parte (Continúa en la segunda página)

La actual penuria de papel puede ser aliviada con tu desprendimiento. No lo olvides. Entrega lo que no empleas. Da el papel viejo que para nada te sirve ya.

Los japoneses ocuparon Lashio

Y atacan por la espalda a Mandalay. — Llegó a Suiza el General Giraud

Estocolmo. — En el curso de las últimas horas ha empeorado la situación en Birmania...

Saigon. — Las tropas japonesas continúan avanzando en Birmania...

Berna. — Ha llegado a Suiza el general Giraud...

Nueva York. — El nuevo embajador de los Estados Unidos en Madrid...

Con este motivo pronunció un discurso en el que declaró que llevara a España su mejor voluntad...

El embajador evocó la deuda que América tiene por la cultura que le dejó España...

Otros oradores gloriosaron la personalidad católica del nuevo Embajador...

La entrada en guerra de los EE. UU. no ha aliviado la situación de Inglaterra

Así se afirma en una información de Berlín

Berlín. — En los medios militares alemanes se observan con interés los esfuerzos desesperados de los enemigos...

En dichos medios se considera estos esfuerzos como un síntoma característico del nerviosismo que reina en Inglaterra...

Los enemigos de Alemania y sus aliados —se estima en los referidos medios— no hacen con estos procedimientos sino confesar su debilidad...

El enemigo, que sabe bien las posibilidades con que cuenta para poder emprender cualquiera acción bélica...

Hasta los comienzos de diciembre pasado, las previsiones de las potencias anglo-japonesas se basaban en las tres conclusiones falsas que se enumeran a continuación:

1.ª — La entrada en la guerra de los Estados Unidos aliviaría a Inglaterra, bloquearía completamente a las potencias del Pacto Tripartito...

2.ª — Los Estados Unidos, al no participar o hacerlo durante poco tiempo en las acciones bélicas, podrían aumentar enormemente su producción de material bélico...

3.ª — El invierno habría de ser la constitución de tal gobierno...

—Por el contrario —añadió— supondría la creación de una barrera entre los diferentes partidos indostánicos.

—MÁS que nuevos métodos constitucionales, lo que la India necesita es un nuevo espíritu de conciliación.

Los nacionalistas indios se oponen a la formación de un gobierno musulmán

Bangkok. — El portavoz del Consejo nacional indio residente en esta ha tratado, ante el micrófono, el tema de la formación de un Gobierno musulmán en la India...

Subrayó el orador la oposición de los jefes nacionalistas indios a la constitución de tal gobierno...

Comunicados de guerra

EL ALEMÁN

Gran Cuartel General del Fuhrer. — Comunicado:

“En los sectores central y septentrional del Este, las operaciones de nuestras fuerzas se han visto coronadas con éxitos locales. Han sido rechazados con fuertes pérdidas para el enemigo los ataques concentrados efectuados por éste, en diversos sectores. En un solo lugar han sido destruidos 13 carros de asalto adversarios.

La aviación alemana ha bombardeado durante el día a los navíos enemigos surtos en San Petersburgo y la navegación de la costa del mar de Azof.

En el frente del mar Artico han sido destruidos cinco bombarderos soviéticos que atacaron un acerpuerto alemán. Además fueron derribados 3 cazas de tipo “Hurricane”.

En África del Norte las tropas germano italianas han rechazado las operaciones de reconocimiento británicas.

Formaciones considerables de la Luftwaffe han proseguido los ataques contra los objetivos militares de la isla de Malta. En La Valetta se han causado destrucciones en cuarteles e instalaciones de abastecimiento.

Cerca del litoral de los territorios ocupados del Oeste las fuerzas aéreas británicas perdieron ayer 19 aviones en combates aéreos a causa del fuego de la DCA.

Durante la noche pasada formaciones de bombarderos alemanes han efectuado un ataque de represalia contra la ciudad de Norvich sobre la que fueron arrojadas numerosas bombas explosivas e incendiarias.

La noche pasada los bombarderos británicos han atacado objetivos militares de la ciudad de Colonia. Se señalan muertos y heridos entre la población civil; numerosas viviendas, iglesias e instituciones de asistencia pública han experimentado daños o han sido destruidas.

Un avión inglés aislado ha realizado un vuelo sobre Alemania meridional y protectorado.

Cazas nocturnos y baterías de la DCA derribaron 12 aviones asaltantes. Otros aviones británicos han sido derribados en el curso de un vuelo nocturno sobre la costa noruega. La aviación inglesa ha perdido por consiguiente 38 aviones en total durante la jornada de ayer y la noche pasada en incursiones sobre los territorios ocupados y el Reich.

El teniente Schoenert ha derribado su 15 aversario en combate aéreo nocturno.

EL ITALIANO

Roma. — “Algunos avances de los elementos blindados del enemigo han sido rechazados por el intenso fuego de nuestra artillería en Cirenaica, donde la actividad de la aviación de reconocimiento se ha incrementado durante las últimas 24 horas.

El enemigo perdió un “Curtis” en combate aéreo.

Formaciones aéreas alemanas e italianas han continuado su acción contra la isla de Malta. Las bombas alcanzaron de lleno las obras militares y las instalaciones aero navales. En combate aéreo fué derribado un “Spitfire”.

En el Mediterráneo dos de nuestros aviones torpederos atacaron eficazmente a un vapor de tonelaje medio que formaba parte de un convoy escoltado por unidades navales y aparatos británicos.

LOS INGLESES

Melbourne. — Comunicado de las fuerzas aliadas: “Australia. — El enemigo ha efectuado con 17 bombarderos escoltados por 9 cazas, un ataque contra Port-Darwin.

Nuestros aviones intervinieron logrando derribar a 4 cazas y 3 bombarderos japoneses. Nuestras pérdidas son de escasa consideración.

Nueva Irlanda. — Nuestros aviones han atacado Kavieg, destruyendo uno de los buques de transporte allí concentrados. En la bahía de las islas Salomón las instalaciones enemigas han sido atacadas con éxito por nuestros aviones.

Filipinas. — Ligera actividad aérea enemiga contra Corregidor con bombardeo intermitente de la artillería japonesa.

En Luzón prosiguen los movimientos de tropas enemigas para ocupar algunas lomas.

Londres. — “La aviación enemiga ha concentrado su acción la pasada noche contra una ciudad de East Anglia, causando daños de gran importancia y registrándose muchas víctimas, según los datos recibidos hasta el momento.”

Recordó que el final de las negociaciones se produjo no sobre cuestiones de la defensa sino sobre la formación del Gabinete que tendría un carácter provisional hasta el fin de la guerra.

Cripps afirmó a los indios que estaba dispuesto a quedarse en la India hasta que se realizara la formación de dicho gobierno provisional en el cual entrarían únicamente como miembros británicos el Virrey

INFORMACION LOCAL

La causa de beatificación de Sor Francisca Ana de los Dolores de María Cirer

El pueblo mallorquín está de enhorabuena. La Sgda. Congregación de Ritos el 21 del corriente, ha aprobado la sentencia dictada por el Tribunal Ordinario de Mallorca en el Proceso llamado de “Non Cultu”.

Se ordena a todas las Flechas Azules que en Octubre del presente año han de ingresar en la Sección Femenina, se presenten el jueves día 30 en la Casa Pri mo de Rivera para asistir a la conferencia.

Por Dios, España y su Revolución Nacional sindicalista. Palma, 28 de abril de 1942.

La Regidora local

Funeral

Ayer, en la iglesia parroquial de San Jaime se celebró el funeral por el eterno descanso del alma del que fué nuestro estimado compañero en la prensa, el redactor de “La Almudaina” don Pedro Peyró Mas.

Asistió numerosa concurrencia testimoniándose una vez más el afecto y consideración en que se tenía al finado.

Juntamente con los familiares del difunto recibieron el pésame el Alcalde, el Delegado Provincial de Educación Popular, y el Director de “La Almudaina”.

A su afilida familia le renovamos el testimonio de nuestra muy sentido pésame.

Natalicio

El hogar de don Rómulo Darder y doña María Luisa del Hoyo, se ha visto aumentado con el nacimiento de una niña a la que se impuso los nombres de María y Luisa.

Fallecimiento

En Buenos Aires ha fallecido, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, doña María de la Concepción Molina Martín de Ballester, R. I. P.

La noticia de tan sensible pérdida ha causado entre sus familiares y amigos profundo dolor, ya que la finada habíase sabido conquistar el aprecio y la estima de cuantos la trataron.

A su esposo don Arturo Ballester, madre, hijos, hija política y demás familia, enviamos el testimonio de nuestra condolencia.

Nombramiento

Ha sido nombrado Delegado de Hacienda de la provincia de Alicante nuestro distinguido amigo don Manuel Fuster Rosillo, que ejercía igual cargo en la provincia de Tarragona.

De viaje

“Esta mañana, en el vapor “Rey Jaime I”, han llegado, procedentes de Barcelona, el Rdo. don Mateo Durán Real, Beneficiado de la S. I. C. de Gerona; el redactor jefe de “La Última Hora”, don José Tous Lladó; el Arquitecto don José de Oleza Frates; el Auxiliar Técnico del Banco de España don José Roca Morey; don Bartolomé Montis Castelló y don Juan Fortuny.

También ha llegado, en dicho vapor, la señora doña María Benet Guarch, quien viene con objeto de pasar una temporada al lado de sus sobrinos don Pablo Alcover de Haro y esposa, doña Dolores Ramis de Ayre-flor.

Igualmente ha llegado, procedente de Barcelona, el Dr. don Eduardo Tolosa con su señora.

El Dr. Tolosa viene invitado por el Colegio Provincial de Médicos de Baleares con objeto de dar una conferencia en dicho Colegio, esta tarde, a las siete.

SE ALQUILA

Terreno, piscio amueblado, espléndida vista, bajos para industria; vendo sillera dorada perfecto estado, otra regilla. Informes: Salud, 33-2.

PAGO BIEN

objetos de oro y plata, papeletas de empeño. — Vidriera, 27 etí de 10 a 1 y de 4 a 6

VENDA VD. SUS JOYAS

objetos de oro y plata y se beneficiará, en la Fábrica de Platería Calle Blanquería, núm. 13 Entrada carretera de Sóller

Horotelanos ¡AGUA!

Segura y gratis, solo con norias. Depósito y ventas: Socias y Rullán, Avenida A. Rosselló, 34 - 40.

ACEITES MINERALES LUBRICANTES

Industriales y Agricultores Para dar cumplimiento a la Orden 16 Marzo último dirigirse a la Agencia Administrativa NACIONAL ARGOS Luz. 9 — Tel. 1798 — Apart. 326

MOTORES A GAS POBRE

Vendo dos grupos de 360 HP cada uno, con sus alternadores directamente acoplados de 250 KVA, a 220 voltios. Otro motor de 170 HP, marca LANGEN & VOLFF. Otro de 160 HP, Korting y alternador Siemens de 150 KVA, 220 voltios.

Otro de 80 HP, Korting. Otro de 35 HP, OTTO. 2 Molinos de viento, todo hierro, de unos 12 mts. de altura. Salvador Pau. Durante unos días, Hotel Alhambra, Despachos apartado 50, Valencia

Los ríos Llobregat y Besós se desbordaron en toda su cuenca baja

En Cornellá, Igualada y Martorell se corrió gran peligro. — Crecida del Guadalquivir

Barcelona. — Las lluvias torrenciales han causado graves trastornos en la región catalana. Los ríos Llobregat y Besós se desbordaron en toda su cuenca baja, arrasando las cosechas de todos los pueblos ribereños.

A primeras horas de la tarde de ayer el peligro se cernió sobre Igualada y Martorell. El río Llobregat empezó a crecer de manera alarmante y se adoptaron inmediatamente las medidas de precaución impuestas por las autoridades. El peligro se extendió a todos los demás pueblos del bajo Llobregat, especialmente en San Juan de Espi.

En Cornellá se vivieron ayer, por la noche, momentos de verdadera angustia. Sobre las diez de la noche la situación se agravó en extremo, pues el caudal llegaba muy cerca de las casas y empujaba muy fuertemente con gran peligro de salvar el terraplén que defiende el pueblo. Se procedió con sacos de tierra y otras materias a taponar las brechas que había abierto el agua y al cabo de unas horas el peligro había desaparecido.

Los ferrocarriles han tenido que interrumpir sus servicios en algunos trayectos, a causa de las inundaciones y desprendimientos.

El Gobernador Civil, señor Correa Vegiñon, recorrió durante varias horas de la noche las zonas afectadas, regresando en la madrugada a Barcelona. Manifestó a los periodistas que las inundaciones de extensas zonas con las consiguientes pérdidas de cosecha afectarán con bastante intensidad a los suministros de frutas y verduras de Barcelona.

Barcelona. — A consecuencia del temporal de lluvias ha experimentado una gran crecida el río Besós

Los ríos Llobregat y Besós se desbordaron en toda su cuenca baja

En Cornellá, Igualada y Martorell se corrió gran peligro. — Crecida del Guadalquivir

Barcelona. — Las lluvias torrenciales han causado graves trastornos en la región catalana. Los ríos Llobregat y Besós se desbordaron en toda su cuenca baja, arrasando las cosechas de todos los pueblos ribereños.

A primeras horas de la tarde de ayer el peligro se cernió sobre Igualada y Martorell. El río Llobregat empezó a crecer de manera alarmante y se adoptaron inmediatamente las medidas de precaución impuestas por las autoridades. El peligro se extendió a todos los demás pueblos del bajo Llobregat, especialmente en San Juan de Espi.

En Cornellá se vivieron ayer, por la noche, momentos de verdadera angustia. Sobre las diez de la noche la situación se agravó en extremo, pues el caudal llegaba muy cerca de las casas y empujaba muy fuertemente con gran peligro de salvar el terraplén que defiende el pueblo. Se procedió con sacos de tierra y otras materias a taponar las brechas que había abierto el agua y al cabo de unas horas el peligro había desaparecido.

Los ferrocarriles han tenido que interrumpir sus servicios en algunos trayectos, a causa de las inundaciones y desprendimientos.

El Gobernador Civil, señor Correa Vegiñon, recorrió durante varias horas de la noche las zonas afectadas, regresando en la madrugada a Barcelona. Manifestó a los periodistas que las inundaciones de extensas zonas con las consiguientes pérdidas de cosecha afectarán con bastante intensidad a los suministros de frutas y verduras de Barcelona.

Barcelona. — A consecuencia del temporal de lluvias ha experimentado una gran crecida el río Besós

Sevilla. — Durante la última drugada ha descargado una violenta tormenta acompañada de aparato eléctrico y torrenciales lluvias, las cuales han producido algunos daños en diferentes barrios. Las rachas de viento huracanado han causado daños en el arbolado y en las líneas de conducción eléctrica.

Persiste el temporal; salió el día a media mañana, pero volvió a caerse de nuevo.

El río Guadalquivir, a su paso por Sevilla, lleva bastante crecida, con tendencia a recoger su caudal en agua, dada la levecida en el trayecto entre Córdoba y Sevilla.

Todavía la crecida del río no ha naza inundar el barrio de Triana; los pueblos ribereños, no obstante en el puerto sevillano se han adoptado ya algunas medidas de precaución, tales como la retirada de mercancías de los tinglados más inmediatos a los muelles en previsión de que las aguas suban y pudieran causarlos. Los barcos amarrados a ambos márgenes del río, han sido zado amarras para no ser arrastrados por las corrientes, que es bastante impetuosa.

Tarifa. — Desde anoche reina un fortísimo vendaval en el litoral de Estrecho, que hace difícil la navegación.

Durante la última madrugada ha reproducido el temporal de lluvias descargando una fuerte tormenta

Deportivas

CICLISMO

Andrés Canals

marcha esta noche para tomar parte en diversas carreras

Ayer tarde nos visitó, para despedirse, el corredor Andrés Canals, que esta noche embarcará para Barcelona.

Según nos dijo, correrá defendiendo los colores del “C. de F. Barcelona” — en Figueras el día 2 de mayo y en Villafranca el día 3, después irá a tomar parte en la “Vuelta a Cantabria”, que se disputará del 10 al 17. Es probable corra también la “Vuelta a España”.

Agradecemos al amigo Canals su atención y deseamos que el éxito sea su compañero, en la gira que se dispone a emprender. — A.

FUTBOL

Calendario del Campeonato Regional de 3.ª categoría

GRUPO A

Primera vuelta

26 abril: Urano — Post-escolar. Collense — Unión.

3 de mayo: Collense — Post-escolar. Unión — Urano.

10 de mayo: Post-escolar — Unión. Urano — Collense.

Segunda vuelta

17 de mayo: Post-escolar — Urano. Unión — Collense.

24 de mayo: Post-escolar — Collense. Urano — Unión.

Unión — Post-escolar. Collense — Urano.

De Inglaterra

(Viene de la primera página)

camiones de transporte en carreteras de Inglaterra creciendo en proporción considerable en los últimos tiempos.

Algunas casas dedicadas al transporte por carretera se sientan a continuar el negocio

De Norteamérica

(Viene de la 1.ª página)

más discutida es aquella que vé la disminución de los precios de los productos agrícolas.

Los senadores representantes de los Estados agricultores protestado airadamente contra el proyecto presidencial, alegando como motivo que los agricultores de Estados Unidos sufren ya anteriormente pérdidas insignificantes a consecuencia de la baja de los precios de los productos agrícolas.

La tesis del Gobierno es el alza de los precios de los productos es exagerada.

Aumento de los salarios de los obreros industriales

Washington. — Los salarios de los obreros industriales del Estado Unidos alcanzaron el porte semanal de 35 dólares, virtud de las disposiciones del mensaje del presidente Roosevelt al Congreso.

El nuevo semanal supone un aumento del 25 por 100 de los jornales que regían en el año 1941.

El aumento se debe, principalmente, al cobro de horas extraordinarias.

La mayor parte de los obreros afectados por el aumento trabajan en las industrias de guerra.

Camuflaje de las Indias

Los rascacielos de Nueva York deberán ser camuflados a partir de media noche de hoy, virtud de órdenes del Estado de la Defensa costera.

La orden se refiere a los rascacielos que no cumplen con la disposición destinada a evitar que desde el mar se puedan observar los edificios.

24 mayo: Sóller — Aviación. Molinar — San Jordi. Andraitx — Marratxí.

31 mayo: Sóller — Calatrava. Aviación — Molinar. San Jordi — Marratxí. PARTIDOS FINALES

7 de junio: Campeón grupo A. peón grupo B.

14 junio: Campeón grupo B. peón grupo A.

24 mayo: Para Cristales, España. Vidrios de todas clases. CRISTALERIA O. A. M. Fábrica de Espejos. Avenida Alejandro Roselló.

Advertisement for D.ª M.ª de la Concepción Molina Martí, widow of R. I. P. A., with a cross icon and text about her late husband.